

Bonne gouvernance et croissance économique : cas des pays de la CEDEAO

Adama DIAW¹ et Salimata DIABATE²

¹*Professeur Titulaire, Agrégé des Universités,*
adamadiaw@netcourrier.com

²*Docteur en Sciences Economiques,*
dsalifr@yahoo.fr

Résumé :

Le présent article analyse la relation entre les efforts de bonne gouvernance et la croissance à travers un modèle économique dans les pays de la CEDEAO de 2002 à 2019. Les résultats indiquent que l'indicateur de bonne gouvernance impacte positivement la croissance économique pour tous les pays à l'exception du Burkina Faso et du Ghana. L'effet de la bonne gouvernance sur le PIB par tête est d'autant plus grand que le pays a un niveau de bonne gouvernance élevé. Il ressort également des résultats qu'une amélioration de la bonne gouvernance pour les pays ayant les niveaux les plus faibles affecte plus la croissance, comparativement aux pays ayant des réalisations en termes de bonne gouvernance relativement moyennes. Ainsi, il apparaît que l'amélioration de la gouvernance en Afrique de l'Ouest garantirait le succès des politiques pour de meilleures performances macroéconomiques.

Mots clés: Gouvernance, croissance économique, données de panel.

Abstract:

This paper studies the relationship between good governance efforts and growth across an economic in ECOWAS countries from 2002 to 2019. The effect of good governance on growth is assessed by regressing GDP per capita on a set of determinants including good governance, measured by the indicators of participation and accountability, political stability, government effectiveness, regulatory quality, judicial independence, and control of corruption. The results indicate that the good governance indicator positively impacts economic growth for all countries except Burkina Faso and Ghana. The effect of good governance on GDP per capita is greater the higher the level of good governance in the country. The results also show that an improvement in good governance for countries with the lowest levels of good governance affects growth more, compared to countries with relatively average achievements in terms of good governance. Thus, it appears that improved governance in West Africa would ensure successful policies for better macroeconomic performance.

Keywords: Governance, economic growth, panel data.
